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El segundo largometraje de Lola 
Arias (Buenos Aires, 1976), Reas, 
fue seleccionado para WIP Latam 
en el Zinemaldia de 2023. La pelí-
cula se estrenó en la sección Forum 
de la Berlinale y obtuvo el Premio del 
Público en Toulouse. Su ópera pri-
ma tras la cámara, Teatro de guerra 
(Zabaltegi-Tabakalera, 2018), se pre-
sentó en la sección Forum de Berlín, 
donde recibió el Premio del Jurado 
Ecuménico y el CICAE Art Cinema. 
También ganó el premio a la mejor 
dirección de la competición argen-
tina en el BAFICI.

Para ella, era importante que el 
espectador fuera consciente de lo 
que pasa detrás de los muros de una 
prisión y plasmar que también hay 
personas que tienen un potencial, 
una belleza y un futuro posible.

¿Por qué decides contar esta his-
toria?
Mostré mi primera película en un 
ciclo de cine que se hacía en la cár-
cel y me di cuenta de que había un 

interés muy grande entre las perso-
nas detenidas en hacer una prácti-
ca artística. Empecé a hacer unos 
talleres de cine y teatro dentro de la 
cárcel. La película junta a muchas 
personas detenidas en cárceles: 
mujeres cis, personas trans; a tra-
vés de un género que es bastante 
particular que lo llamo documen-
tal musical. 

¿Cómo fue para el elenco partici-
par en este proyecto?
Para ‘elles’ fue algo muy emocionan-
te. No estábamos haciendo un re-
portaje sobre sus vidas, la película 
es un proyecto social de inclusión, 
de inserción, un compromiso que no 
se centra solamente en reflejar ese 
mundo, sino en cambiar las condicio-
nes para que esas personas puedan 
imaginar un futuro diferente. Al ver la 
película se fascinaron porque no es 
la representación usual del mundo 
de la cárcel de mujeres. Más bien 
es una representación a través de 
la ficción, de la música. 

Y a través de la esperanza…

Lo que busca la película es mostrar 
la vida de un grupo de personas que 
estuvieron detenidas en una cárcel de 
mujeres y que, más allá de la violen-
cia, existen vínculos de solidaridad y 
amor. La película muestra que, aún 
en contextos de mucha violencia, lo 
que te salva es la comunidad, la soli-
daridad y esa especie de familia que 
se genera en ese contexto. 

Háblanos sobre la segunda parte 
de esta historia.
Surgió mientras estábamos hacien-
do la película, cuando me dijeron: 
‘Cómo puede ser que esto termi-
ne aquí, tú eres directora de teatro, 
haz una obra’. Y así fue cómo deci-
dí escribir una obra. Me pareció im-
portante hablar de la libertad en su 
contexto y de que la libertad no es 
el final de un camino sino un desafío 
constante. Para que esas personas 
logren tener un trabajo teniendo an-
tecedentes penales, obtengan una 
vivienda… Hay que hacer un gran 
trabajo para que estas personas ten-
gan la oportunidad de integrarse en 
la sociedad”. 

Lola Arias: “La película  
es un proyecto social de inclusión”
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